



Anouk, 7 ans et demi, a pris très à cœur son rôle de famille d'accueil pour un chien guide d'aveugle.

DANS LES PAS D'ANOUK, SUPER FORMATRICE DE RUN, FUTURE CHIENNE GUIDE D'AVEUGLE

Depuis quelques semaines, la jeune Niçoise de 7 ans et demi vit avec Run, une chienne Labrador de 3 mois. Sa mission : lui apprendre la propreté, l'affection ou encore la découverte de la vie en ville. Au bout d'un an, l'animal rejoindra pleinement une école pour parfaire (finir) son éducation. Il accompagnera ensuite une personne aveugle pour l'aider dans sa vie de tous les jours.

« Il faut savoir qu'un chien guide d'aveugle n'est pas aveugle ! ». Avec son petit air coquin, Anouk, 7 ans et demi, a raison de bien le préciser. Depuis quelques semaines, elle a accueilli chez elle à Nice, Run, une chienne Labrador de 3 mois. « La première fois que je l'ai vue, j'étais super contente. »

Et Run a une particularité, elle va devenir chien-guide d'aveugle. Cela veut dire que, quand elle sera prête, elle pourra vivre avec une personne malvoyante pour l'aider dans ses déplacements. Mais hop, hop ! Pas si vite.

D'abord, Anouk a un rôle important à jouer dans cette mission. Pendant presque un an, elle va accompagner Run pour lui apprendre beaucoup de choses : la propreté, l'affection, le savoir-vivre, les règles élémentaires d'obéissance et la découverte de la ville (aller dans les magasins pour faire les courses, prendre les transports en commun...).

VIE URBAINE

« Je dois lui apprendre à s'arrêter au passage piéton, à ne pas mordiller, à obéir et rester au pied », ajoute Anouk. Run va être « les yeux » de la personne aveugle, dans la rue par exemple. « Au passage piéton, je lui dis assis. Si elle n'obéit pas, j'appuie un peu sur son derrière », nous explique Anouk qui a pris ce rôle très à cœur. Dans le tramway aussi, des règles sont à respecter. « Je vais m'asseoir sur un siège et elle doit rester par terre à côté. » Il faut que Run s'habitue à la vie urbaine, sans être effrayée.

À l'extérieur, le chien-guide d'aveugle, qu'il

APPRENDRE LES RÈGLES D'OBÉISSANCE

soit confirmé ou en apprentissage, a le droit d'aller partout : transports collectifs, magasins, etc. Ce qui n'est pas le cas pour les autres chiens.

« Il faut qu'elle marche toujours sur ma gauche, poursuit la petite Niçoise. Comme ça, la personne aveugle pourra avoir la main droite libre pour ouvrir des portes, ou toucher là où elle est. »

À l'intérieur aussi, il faut suivre des consignes. « Dans la maison, il y a des pièces interdites : les toilettes, la salle de bain, ma chambre et la chambre de mon papa et ma maman. Elle n'a pas le droit d'aller sur le canapé. »

Run va déjà quelquefois à l'école des chiens guides qui est située à Èze. Mais elle y sera pleinement quand elle aura 12 mois. Elle apprendra avec des éducateurs à obéir à la voix, contourner les obstacles, reconnaître un arrêt de bus, anticiper les dangers... Le moment sera alors venu pour Anouk de dire au revoir à Run. « J'espère qu'elle réussira ses épreuves et qu'elle sera une très bonne chienne. »

La séparation, Anouk l'a déjà connue car elle avait déjà été « famille d'accueil temporaire », c'est-à-dire qu'elle n'avait le chien que pendant les week-ends ou seulement quelques jours. Un moment délicat comme le confirme Mélanie, sa maman, qui explique que la motivation reste : « on n'oublie pas la finalité (le but) de notre engagement : que le chien soit remis à une personne aveugle. »

Sophie Rambure

BON À SAVOIR

DEVENIR FAMILLE D'ACCUEIL

Il existe plusieurs profils : famille d'accueil permanente et famille d'accueil relais (dépannage et week-end). Un membre de la famille doit être très disponible. S'il travaille, il peut emmener le chien avec lui sur son lieu de travail.

La famille d'accueil doit résider dans un rayon maximum de 50 km du centre d'éducation (dans les Alpes-Maritimes, il est à Èze) pour les séances d'obéissance et les évaluations avec les éducateurs. Il faut avoir un moyen de transport.

C'est une activité bénévole et une belle action. www.chienguide.org



© Photo Franck Bernades/Kids-Matin

Run doit s'habituer à prendre les transports en commun. Elle porte un harnais qui indique qu'elle fait son apprentissage de chien-guide d'aveugle.